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Assunto:

Destinatário:

Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

Têm sido noticiadas intenções de construção de um novo aterro de resíduos urbanos no Vale do

Ave, cuja localização poderia recair sobre o concelho de Fafe, tendo em conta eventuais

compromissos históricos.

Em 2009 esteve prevista a construção de um aterro nas freguesias de Armil e Cepães, que

acabou por não se concretizar, também em resultado na integração dos municípios do Vale do

Ave na RESINORTE.

Atualmente a RESINORTE - sistema multimunicipal de triagem, recolha, valorização e

tratamento de resíduos sólidos urbanos do Norte Central - integra como utilizadores originários

os municípios de Alijó, Amarante, Armamar, Baião, Boticas, Cabeceiras de Basto, Celorico de

Basto, Chaves, Cinfães, Fafe, Guimarães, Lamego, Marco de Canaveses, Mesão Frio,

Moimenta da Beira, Mondim de Basto, Montalegre, Murça, Penedono, Peso da Régua,

Resende, Ribeira de Pena, Sabrosa, Santa Marta de Penaguião, Santo Tirso, São João da

Pesqueira, Sernancelhe, Tabuaço, Tarouca, Trofa, Valpaços, Vila Nova de Famalicão, Vila

Pouca de Aguiar, Vila Real e Vizela.

Face à selagem dos aterros de Gonça (Guimarães) e de Santo Tirso voltou a ser levantado o

cenário de construção de um novo aterro em Fafe, pois havia um compromisso de rotatividade

municipal no acolhimento de novas infraestruturas de gestão de resíduos.

Contudo, face a mudanças que existem no setor e perante a necessidade de minimizar a

deposição de resíduos em aterro, inclusivamente por via do desvio dos bioressiduos para

valorização orgânica e que atualmente representam quase 50% dos quantitativos

indiferenciados recolhidos, é plausível questionar a necessidade da construção desta

infraestrutura, mitigando também os seus futuros impactos na qualidade de vida das populações

mais próximas.

É fundamental evoluir para uma nova visão de sustentabilidade e de economia circular neste

território, valorizando os resíduos produzidos e minimizando a sua deposição em aterro,

evitando também a construção de infraestruturas que tenderão a perpetuar comportamentos e

práticas pouco eficientes no uso dos recursos e na proteção do ambiente.

Face ao exposto, ao abrigo das disposições constitucionais e regimentais aplicáveis, os

deputados abaixo-assinados do Grupo Parlamentar do Partido Social Democrata vêm perguntar



ao Senhor Ministro do Ambiente e Ação Climática, através de V. Exa., o seguinte:

Está a ser efetivamente planeada a construção de um novo aterro de resíduos urbanos a

localizar no concelho de Fafe? Quais os fundamentos para tal decisão? Que cenários de

localização estão em análise?

1.

O Estudo para o desenvolvimento do sistema de recolha de biorresiduos no município de

Fafe, de 2021, financiado pelo Fundo Ambiental, salienta que os bioresíduos representam

45% dos resíduos indiferenciados produzidos. Face à obrigação de recolha seletiva destes

resíduos até ao final de 2023 e seu respetivo tratamento e valorização orgânica, com o que

tal representa em desvio de deposição, continua a justificar-se a construção de um novo

aterro no território?

2.

No quadro do PERSU 2030 e perante as obrigações de redução da deposição em aterro,

num quadro estratégico que privilegia a prevenção de resíduos e a sua valorização, que

orientações serão seguidas no contexto da RESINORTE para assegurar o cumprimento das

metas e obrigações estabelecidas? É realmente estratégico e necessário um novo aterro?

3.

Palácio de São Bento, 24 de abril de 2023

Deputado(a)s

CLARA MARQUES MENDES(PSD)
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Deputado(a)s

PATRÍCIA DANTAS(PSD)

JOÃO MOURA(PSD)

PAULO RAMALHO(PSD)
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Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
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